

Waffenstillstand jetzt!

Keinen Tag länger!

Am 24. Februar 2022 hat Russland die Ukraine überfallen. Der Krieg dauert schon über ein Jahr. Ein Ende ist nicht abzusehen. In diesem Krieg wurden Tausende Menschen getötet. Städte und Dörfer wurden vernichtet. Dieser Krieg muss endlich beendet werden!

Tut die Bundesregierung alles um den Krieg zu beenden?

Ich habe die Bundesregierung im Januar gefragt, welche Initiativen sie ergriffen hat, um einen Waffenstillstand zwischen der Ukraine und Russland zu erreichen. Mir wurde mitgeteilt, dass die Bundesregierung zu vertraulichen Informationen keine Stellung nimmt. Das verstehe ich nicht. Jeden Tag wird in aller Öffentlichkeit diskutiert, welche Waffen wir an die Ukraine schicken. Warum darf über Waffen offen gesprochen werden, aber nicht über Waffenstillstandsverhandlungen?

Helfen schwere Waffen der Ukraine?

Am Anfang des Krieges wollte die Bundesregierung nur Defensivwaffen liefern. Jetzt werden moderne Panzer geliefert. Kommen dann die Jagdbomber? Die Frage ist doch, ob diese Waffen der Ukraine helfen können, den Krieg zu gewinnen. Wichtige Militärexperten bezweifeln das. Es ist ein Abnutzungskrieg, der von keiner Seite gewonnen werden kann.



Will Putin nicht verhandeln?

Das wissen wir erst, wenn Putin einen Friedensplan ablehnt. Doch leider kenne ich keinen Friedensplan der Bundesregierung oder der NATO. Es gab bereits einen Waffenstillstandsplan. Der ehemalige israelische Ministerpräsident Bennett, der als Vermittler zwischen Russland und der Ukraine tätig war, hat erklärt, dass der Waffenstillstand durch die USA und Großbritannien verhindert wurde.

Wer entscheidet über Krieg und Frieden?

Ich habe die Bundesregierung gefragt, wann sie einen Vorschlag für einen Friedensplan vorlegt. Aus dem Auswärtigen Amt kam die Antwort, dass es die Entscheidung der Regierung der Ukraine sei, über den Zeitpunkt und den Inhalt von Verhandlungen zu entscheiden. Das sehe ich anders. Es besteht die Gefahr, dass wir alle in diesen Krieg hineingezogen werden. Schon jetzt sind die Auswirkungen des Krieges global. Der Krieg schadet nicht nur dem ukrainischen und dem russischen Volk. Mit dem Krieg sind die Weizen- und Energie-Preise für viele Menschen auf der ganzen Welt nicht mehr bezahlbar.

Was will DIE LINKE?

DIE LINKE ist die einzige Friedenspartei im Deutschen Bundestag. Wir wollen einen Waffenstillstand. Im Bundestag haben wir einen Antrag: "Diplomatie statt Panzer" eingebracht. Meine Fraktion hat auch geschlossen gegen die Lieferung von schweren Waffen im Bundestag gestimmt. Wir bleiben Friedenspartei. Darauf können Sie sich verlassen.



Kontakt

Dr. Gesine Lötzsch – MdB, DIE LINKE Platz der Republik, 111011 Berlin

Tel.:030/227 717 87

Mail: gesine.loetzsch.wk01@bundestag.de

gesine-loetzsch.de